

EL TELEGRAMA DEL RIF

Diario independiente y defensor de los intereses de España en Marruecos

AÑO IV

Domingo 8 de Octubre de 1905

Port-Say

I

Deseaba vivamente conocer y estudiar sobre el terreno la colonia fundada por el intrépido marino francés M. Luis Say. Habíala contemplado desde la batería de la Conquista, en Chafarinas, y semejaba pintoresco nacimiento, con sus blancas casitas levantadas al pie del macizo montañoso de Adjerd.

No repuesto de mi excursión á Ujda, á la veloz villa en cuya alcazaba flamea ora el pabellón leal, ora el rebelde, puseme en marcha hacia Sport-Say.

Abandoné Marnia á media noche, entre cogido dentro de vetusto carrocho que guiaba hombre práctico en el accidentado camino que debíamos recorrer. El conductor proveyóse de una escopeta y junto así sentí á un joven moro. No dejó de extrañarme ambas precanciones; aquél satisfizo mi curiosidad diciéndome, que el camino del Kiss ofrecía algunos peligros, por las partidas de malhechores marroquíes que suelen rebasar la frontera.

Una noche de agradable temperatura y luna expléndida, convidaba á contemplar el paisaje. Durante media hora, la bien cuidada carretera que conduce á Ujda, atravesía por entre ricas y fértiles granjas; después se deja á un lado y comienza el incómodo camino del Kiss, cuya estado lamentable produce sin fin de fatigas al viajero. No se puede caminar de prisa; hay que marchar despacio para evitar accidentes.

A los terrenos de labor, suelen mesetas arenosas, exentas de vegetación; tierras vírgenes, destinadas en día no lejano á que los españoles hagan verdes de aquellos yelmos, y jardines de los pantanos. Como en la provincia de Orán, ellos fertilizarán los ejidos y con el sudor de su frente, harán productivas las tierras hoy estériles.

Tan pronto se asciende hacia la cúspide de una montaña, como se desciende á un valle ó barranco, atravesando pequeños riachuelos, que las aguas del invierno transforman en impetuosos torrentes. Saltaba el vehículo con el continuo choque de las ruedas contra los guijarros y las saudidas eran á veces tan violentas, que precisaba asirse para no ser despedida al exterior.

En esta forma transcurrió la noche, sin registrarse otra cosa digna de mención que, la curiosidad de algunos ginetes árabes, obstinados en marchar caracoleando, ya detrás, ya delante del vehículo.

Poco después de amanecido, paramos en Sidi Bedjenan, á fin de dar descanso al ganado; y mientras en el café moro instalado en amplia *jama* preparaban el clásico té, contemplé el paisaje que no pierde allí su monotonia. Algunas casas de barro diseminadas por las laderas de los montañas y un pequeño enanche, con bancos de fortín, que aloja una compañía destacada de Marnia, constituyen el poblado.

Los soldados han levantado el cuartel, para obtener un mayor confort que el que les proporcionan las tiendas donde acampan los destacamentos que vigilan la frontera.

Reanudamos la marcha y á corta distancia encontramos cuadrillas de trabajadores españoles y moros abriendo un camino. Es el de Nemour al Kis.

Dejando á un lado el camino nuevo, seguimos por el antiguo hasta el río Kiss, que sirve de frontera, y en cuya margen izquierda, numerosas huertas regadas por pequeñas canales, dan amenidad al paisaje.

Siguiendo el tortuoso cauce, cada vez mas estrecho, encuéntrase las altas montañas de Adjerd, que una infranqueable barrera parecen cerrar el paso. Por angosta garganta, cortada á pie, gana el riachuelo la llanura donde se levantan, en la orilla derecha y próximo al mar, la célebre alcazaba de Saïda y en la izquierda, la naciente colonia del Kis á la que su fundador ha dado nombre.

C. L.

LOS CAMBIOS

El ministro de Hacienda ha manifestado que el problema de las subvenciones está, en efecto, relacionado íntimamente con el de los cambios, y por eso desea abordar este cuanto antes, empleando los medios más adecuados y eficaces, aunque sean los más sencillos y modestos que puedan elegirse para minimizar gradualmente á una solución que no dañe los intereses de todos por la violencia de la hucha en los precios.

El gobernador del Banco de España, señor Capdepón, acompañado de dos consejeros del establecimiento,

ha visitado al ministro de Hacienda al cual expuso en líneas generales su pensamiento acerca del concurso que puede y debe prestar el Banco á la acción del Gobierno para la obra del mejoramiento del valor de la moneda nacional.

Cambiaronse impresiones con este motivo, y los representantes del Banco quedaron en dar conocimiento de lo tratado, al Consejo, para que éste pueda estudiar el asunto.

La conferencia es, pues, la primera de una serie. De lo tratado nada se ha dicho, pero las deliberaciones y consultas se hallan relacionadas con dos de los proyectos de ley que el señor Echegaray ha de llevar á las Cortes en su próxima reunión.

Ecos de la insurrección

Dosmanes de los imperiales.

Disgustos de los jefes... Refugiándose en Argelia.—Lucha en Beni-Buifrua.—Regreso del Schady.

Las fuerzas leales siguen haciendo objeción de las mayores tropelías á las tribus fronterizas de Argelia.

Cada día hay noticia de nuevos desmanes cometidos por las huestes del Sultan.

Como consecuencia de esa conducta, son bastantes las kabilas que atravesando la frontera han penetrado en Argelia pidiendo refugio.

El Bachir Mesaoud que tiene grandes prestigios entre los Beni-Susen se halla muy disgustado con el Huerab, jefe principal de la Milicia imperial.

Parce que ese disgusto viene por causa los ojos del Huerab, que no ha visto con buenos ojos que algunas kabilas rebeldes temerosas de las fuerzas leales, se hayan sometido al Bachir y no al primero á pesar de su categoría militar.

La tiranía de relaciones que entre ambos jefes existe, es posible que dé lugar a complicaciones para el Sultan, pues no es posible desconocer los servicios que su causa debe al Bachir, quien en todo tiempo ha luchado decidadamente contra el Roghi, impiéndole su avance muchas veces.

Diez días anunciamos acontecimientos en la kábilas de Beni-Buifrua, dada la actitud de los dos bandos contrarios existentes en la misma.

Como era de esperar, esos bandos han arreglado á tiros sus diferencias.

Ayer se rompió el fuego por la mañana, llevando en un principio la ventaja las gentes que manda el rebelde Ben-Selam.

Por la tarde los leales que habían sufrido bastante, se rehicieron por haber recibido el refuerzo de sus compañeros de Beni-Sidet y acompañando con brios, derrotaron por completo á sus contrarios, empezando en seguida los incendios de las casas acompañados del correspondiente saqueo.

Ayer continúaban ardiendo muchas casas, mientras de los silos se sacaban cuantos cereales contenían.

Los vencidos no han tenido otro recurso que buscar el amparo de los santones de Haddadú, de Beni-Buifrua.

Se tiene ya noticia de la correría hecha por el Asus y el Schady por la orilla derecha del Muluya.

No han encontrado enemigos á quienes batir, porque noticiosas las kabilas de la excursión se retiraron á las montañas vecinas, á donde los expedicionarios no se atrevieron á llegar con sus tropas.

Los expedicionarios se encuentran ya de regreso en Usquia cerca de Zebúm.

Los mercados de Europa

(De nuestro servicio especial)

La liquidación mensual y trimestral de fines de Septiembre, es uno de los motivos que determinan dificultades mercantiles en la presente época del año. La abundancia de dinero se ha contraído y el Banco de Inglaterra ha llevado á efecto un acuerdo de elevar el desembolso de 3 á 4 por ciento.

No es posible hacer cálculos exactos acerca de la probable orientación que tomarán los mercados durante el Otoño; Esto depende en gran parte de las demandas de oro que habrán de satisfacerse con destino al Egipto y á la República Argentina, según las necesidades de estos países.

En los Estados Unidos y en el Canadá, se nota el retraso de la cosecha y no es fácil prever si será ó no preciso retirar fondos depositados en Londres.

Las oscilaciones de los cambios pueden influir también de un modo

decisivo en la norma de conducta á que haya de amoldar sus operaciones el Banco de Inglaterra.

Pero es creencia general que el descuento no se detendrá en su ascension hasta llegar al 6 por ciento, porque desde hace algunos días los norteamericanos compran con muchas ansias todo el oro que les ofrecen en Londres.

En París, los Bancos y los banqueros, han luchado con decisión para evitar los quebrantos ocasionados por el descuento, negociando las primeras firmas á 15½; las aceptaciones de Banco, á 17½, y á 2 por 100 los valores mercantiles.

En Berlín los precios se han elevado considerablemente en pocos días. El mercado libre llega á pagar 31½ con recargo de 3½ respecto de la anterior cotización. Pero los préstamos al día continúan ofreciéndose sin restricción á 13½. El Banco ha prorrogado sus próximos vencimientos pero no es posible averiguar si habrá de seguir otorgando otras prórrogas en lo sucesivo. En Londres los bancos se resisten á tomar papel, a consecuencia de las numerosas operaciones de descuento que se han verificado. Téngase, como probables, muchas retiradas de fondos, porque en los Estados Unidos hay necesidad de hacer provisiones de numerario. El mercado libre toma por norma la conducta del Banco. El buen papel á 3 meses seña, pasa desde 215½ hasta 3 por ciento. Hay abundancia de disponibilidades y los préstamos al día ó la semana se hacen generalmente á 13½ y á 2 por ciento.

En París se prevé la próxima emisión de un empréstito ruso.

José M. de Arévalo.

Carnet de Modas

(De nuestro servicio especial)

Las brisas húmedas y en exceso frías, las lluvias, los vientos desagradables y la Moda, han despojado ya las montañas y las rumorosas orillas del mar, de esa población cosmopolita, multicolor, alegre y bulliciosa, que las ha dado vida y belleza durante el estío. Ya estamos en pleno Otoño, la estación de las almas melancólicas, de los misteriosos e indescriptibles rumores de las selvas, de las tardes de tibia temperatura, de los crepusculos tranquilos y poéticos.

Pero en lugar de entregarnos á los ensueños, como hacen los poetas que en la actual estación recorren calmamente las interminables avenidas de los bosques y pasos, en busca de sensaciones que hagan sonar sus liras, nosotras vamos á ocuparnos de algo positivo, empujadas por el crudo prosaismo de la vida.

Hablemos de las blusas.

Es cosa vieja que la blusa es una de las prendas más útiles de la «toilette» femenina, por la diversidad de combinaciones á que se presta, y de ella vamos á describir tres modelos cuya confección recomendamos á nuestras lectoras. Los tres modelos se

montan sobre un forro ajustado, apriestando el busto sin apretarlo, en las personas delgadas, y muy ajustado, en las gruesas.

El primer modelo se cierra en la espalda. El canesú, cuadrado lo mismo en la espalda que en el delantero, se guarnece con plieguecitos horizontales, que se prolongan al cuello, que es alto. El resto del cuerpo, ligeramente fruncido y abusado, se adorna con dos bandas de ostredones que lo cruzan y forman fulgor en el encuadre del cuello, y otra que encuadra el canesú. La manga se forma de cuatro botones en disminución, reinstándola un punto ajustado.

Esta blusa se hace de seda liberty, raso ó terciopelo flexible, y en este último caso se sustituirán los entredos con galones.

Otelia:

París Octubre 1905.

Aviso importante

Deseoso *El Telegrama del Río* de corresponder al favor que le dispensa el público ha acordado establecer un servicio especial.

Consiste en que todos aquellos suscriptores que jueguen algún número de la Lotería Nacional, pueden pasar por la redacción á las horas de oficina ó enviar bajo sobre el número ó números que jueguen y por nuestra cuenta se nos telegriáfará desde Madrid los que hayan sido agraciados con algún premio.

Los números se tienen que depositarse en nuestra administración seis días antes del sorteo.

NOTICIAS

Música

Esta tarde de 16 á 18 en el Parque interpretará la banda del Regimiento de Melilla, las siguientes piezas:

- 1.º *Viva España*, Poco doble, -R. E.
- 2.º *La Cascada*, Polka, -Calvit.
- 3.º *Marcha Indiana*, -Sellenik.
- 4.º *Sinfonía de Reimonov*, -Thomás.
- 5.º *Loló*, Vals Bostón, -Monllor.
- 6.º *Pepito*, Poco doble, -Martín.

De Justicia

Ayer se verificó la lectura de cargos en la causa que se sigue á dos soldados del Batallón Disciplinario, por abandono de servicio y deserción.

Se han encargado de las defensas, el Capitán D. Teodoro F. de Cuevas y Teniente D. Arsenio Fuentes.

Instruye la causa el Teniente Coronel Juez permanente, D. Alfredo Corbalán.

Viajeros

En el vapor «Sevilla» llegaron ayer á esta Plaza:

La apreciable familia del comerciante y armador Sr. Bernardi; Teniente de Infantería D. Ramón Bonete; Capitán de la misma arma señor Hernández y 37 moros del campo de Alhucemas.

Marcharon los Sres. Astigarraga, Bellido, Martínez Guardiola y Santa María.

La avería

Se ha confirmado que el «Sevilla», como nosotros dijimos, se vió obligado á retrasar su salida de Málaga por haberse notado una avería en la máquina que se reparó al dia siguiente.

Intérprete

Se encuentra en Melilla nuestro estimado amigo D. Domingo Giménez, intérprete del Peñón de la Gomera, quien durante mucho tiempo fué corresponsal de *El Telegrama* cargo que desempeñó con gran actividad y acierto.

El General Segura

Se tiene noticia de que el viaje del General Gobernador no fué todo lo feliz que era de desechar.

A bordo todo fué bien; pero el recorrido en coche desde Aguilas á Cuevas de Vera fué muy molesto para el viajero que se resintió algo en su salud.

Por fortuna pareció que el distinguido General va descansando ya de sus fatigas del viaje.

Conducta loable

De todas veras celebramos el pabellón procedor de nuestro estimado colega «Eco de Méjilla» al aclarar cumplidamente en su último número ciertas apreciaciones que consignó en su articulo «Misión hermosa» y que, como debía suceder, sirvieron de base á muchos comentarios.

Al mismo tiempo nos felicitamos por haber dado ocasión al diario compatriota á quitar de su artículo el dejo de exclusivista que en él se notaba.

El «Buccaner»

Según noticias recibidas por el Jefe de esta Central Telegráfica D. Alberto Miret, de un día á otro llegará el «Buccaner», con el fin de proceder á la recomposición de los cables de Almería y Alhucemas.

Las corridas del Pilar

Hemos recibido los programas de las corridas que se darán en Zaragoza con motivo de la feria de la Virgen del Pilar, que se celebre á mediados del mes corriente.

La combinación de toros y toreros organizada por la empresa es componer:

Día 13.- Seis toros de Espoz y Miñón (antes Carrizal), por los cuadrilleras de Lagartijo y Machaquito, figurando como sobresaliente Calerite.

Día 14.- Seis toros de don Eduardo Muñiz, que estoquearán Algibeño, Lagartijo y Bienvenida. Este último tomará la alternativa.

Día 15.- Seis toros de Pablo Romero, estoqueados por Algibeño y Machaquito.

El dia 19 se verificará una corrida extraordinaria de Beneficencia, en la que se lidiarán ocho toros de la sierra de Concha y Sierra por las cuadrillas

de Algibeño, Bombita, Lagartijo y Bienvenida.

A Madrid

Con el fin de incorporarse á su nuevo destino en el Ministerio de la Guerra, marchó anoche á Madrid nuestro querido amigo el ilustrado Capitán de Artillería D. Emilio Villarreal.

Le despidieron sus amigos y compañeros de arma.

Le deseamos viaje feliz y muchas prosperidades en su nuevo destino.

Movimiento marítimo

Ayer fondearon los siguientes vapores:

«Alemagna» de Marsella, «Sevilla» de Alhucemas y el yate «Eider».

Un yate

Ayer á las ocho y media de la mañana fondeó en esta rada el yate francés «Eider».

A bordo venían Mr. Jean Hesse, corresponsal de «Le Matin», Mr. Jean Montagnou, publicista y el propietario Mr. Henri Corbú.

El «Eider» trajo cuatro tripulantes moros y dos más como pasaje.

Mr. Corbú y sus acompañantes se dirigieron desde el muelle á la posada del Cabo Moreno.

A la perrera

En este establecimiento ingresó un «atrevido» musulman que en un café del Mantelete, intentó abusar de un joven moro.

Varios oficiales atraídos por los gritos de la víctima, frustraron el atentado contra la mora.

A Tolox y Sevilla

El Sr. Coronel Otero embarcó anoche para el bávaro de Tolox y para Sevilla sus bellas sobrinas Margarita y Carolina á las que acompaña su hermano el teniente de Artillería don Carlos Otero.

En el muelle fueron despedidos por gran número de señoras y señoritas, General Muñiz, Jefe de E. M., y por muchos Jefes y Oficiales compatriotas de armada del Coronel.

Las lindas viajeras dejaron grata impresión de su breve estancia entre nosotros, por sus bellas cualidades que les adoramos.

Deseamos tengan feliz viaje y respeto al señor Otero hacemos votos porque regrese completamente restablecido.

Lo más elegante para las señoras, es tener en el tocador un bote de MOLOPA. Quita las espinillas y manchas del cutis.

En positorio: Montes ó Hijo, Cerrajería del Polígono. Al por mayor y detalle.

Antonio Montés Hoyo

Tiene el honor de participar á su numerosa clientela y al público en general, que ha abierto una sucursal de su establecimiento de comestible situado en el Parque Hernandez núms. 31 y 33,

Informacion Telegráfica y Postal

(DE LA AGENCIA PRENSA Y DE NUESTRO SERVICIO)

Madrid 5, á las 16.

El programa de los villaverdistas

Se ha publicado el programa de los villaverdistas y como no deja de tener interés, telegrafio resumen del mismo.

El documento comienza haciendo resaltar la significación que tuvo el Sr. Villaverde, al que se aplica el calificativo de garantía de la Hacienda y árbitro de la nación.

Enumera las causas de las crisis actuales. Censura el que no se haya adelantado nada en la enseñanza y que sigamos sin preocuparnos por el progreso de la agricultura.

Los caminos vecinales están olvidados y todo igual que antiguamente.

Crean que Montero no se salvará aunque tenga á Maura como inspirador.

Hemos observado que en el programa del nuevo gobierno no se marcan nuevas orientaciones, y que los únicos puntos que se tratan son los concernientes á la religión y á la moral, para los demás se mantienen las añejas soluciones.

Entendemos que debe aumentarse el presupuesto en 100 millones, para dotar debidamente á la Instrucción, Agricultura, Marina y Ejército.

Para obtener el aumento sin gravar el presupuesto de ingresos proponen una poda en los gastos inútiles: rebaja de los que irrogan las clases pasivas; reforma de los contratos con las arrendatarias de tabacos, explosivas y cerillas; y por último el aumento de derechos reales, sobre trasmisión de herencias indirectas.

Proponen se reforme el impuesto de cédulas, evitando las ocultaciones, que calculen en efecto de tres millones de pesetas; y que se establezca una nueva clase en favor del contribuyente pobre.

Opinan debe suprimirse el recargo del 30 por 100 y que se rebaje al 40 por 100 el impuesto de los Ayuntamientos.

Afirmán que se esforzarían por obtener un superávit de 50 millones; que mejoraría el aprovechamiento de las propiedades del Estado y destruirían el caciquismo.

Del mismo modo reformarían los derechos de Aduanas, y los derechos de alcoholos que merecen preferente atención.

Hacen resaltar la importancia de introducir mejoras en la enseñanza y abogan por el establecimiento de un Trust que monopolice la venta del petróleo.

Así creen que nos pondrámos al nivel de las demás naciones europeas; se aumentaría considerablemente la producción; evitando las emigraciones; tendríamos barcos para contener la codicia agena, y evitar que nos interrumpta en la labor reorganizadora.

Crean que obrando del modo expuestos conseguiríamos en un plazo de seis años, recobrar el crédito y obtener el respeto de Europa.

Termina el programa manifestando que combatirán al Gobierno, que no cuida de imitar á los pueblos que se usan y enaltecen teniendo escuelas, caminos, barcos y regimiento.

Firman el documento siete senadores y diez y seis diputados prestigiosos.

Incendio

Valencia.—En uno de los almacenes del muelle se inició anoche un violento incendio, que se supone intencionado.

Mil quinientos sacos de maíz han quedado completamente averiados, apesar de haberse librado de las llamas gran número.

Los primeros en acudir fueron los marineros del «Pinzón», uno de los cuales resultó levemente herido.

La benemérita custodia el muelle incendiado.

Crucero holandés

Mahón.—El cónsul holandés ha recibido aviso de su gobierno de que el próximo dia 10 llegará á dicho puerto el crucero «Patent».

Coronel honorario

La «Gaceta» publica un Decreto nombrando al Rey de Inglaterra coronel honorario del Regimiento de Zamora.

Visita

La visita que la Infanta María Teresa ha hecho al colegio de Santa Isabel tuvo por objeto examinar el equipo de boda que allí se confecciona por encargo de S. M. la Reina para la indicada Infanta.

Nuevo partido

El grupo Villaverdista se de-

nominará en lo sucesivo «partido Liberal Conservador».

Crisis

Se insiste en que después de la visita de Mr. Loubet surgirá la crisis, abandonando el Gobierno el ministro de Marina y algún otro consejero.

Cambios (del dia 5)

París 28'75

Londres 32'37

Servicio postal especial

DEL EXTRANJERO

Contra los piratas

Londres.—El corresponsal del «Daily Telegraph» en Constantinopla, telegrafía á su periódico que según informes autorizados ha llegado á Hodeida un crucero inglés el cual está encargado de castigar á los piratas.

Mas incendios

Tokio.—Según los últimos informes recibidos de Hiroshima, el incendio que ha estallado en los almacenes militares ha destruido por completo otros siete edificios. Las pérdidas se calculan en diez millones de yens.

La insurrección en Corea

Londres.—El «Daily Telegraph» ha recibido un despacho de Shanghai diciendo que los insurrectos de la provincia de Kang-Wou (Corea) han asesinado á dos súbditos franceses.

En el África del Sur

Johannesburgo.—Dicen de Mill-Station que un incendio ha destruido por completo la fuerza motriz de la mina Gwiggberg. Los daños causados se evalúan en cien mil libras esterlinas.

Robo in portante

New York.—El «New York Herald» anuncia que ha sido detenido el individuo autor de un importante robo de títulos á la Northern Securities. De este hecho dimos conocimiento en nuestras hojas anteriores. El citado periódico añade que la mitad de dichos títulos han sido recuperados.

Crucero encallado

Tokio.—Un buque carbonero llegado ayer á Modji, anuncia

haber visto encallado en las cercanías de Ilimeshima, al crucero americano «Arionetti».

Agitación escolar

San Petersburgo.—Telegrafian de Trusk que los estudiantes de dicha localidad han celebrado una reunión en el jardín de la Universidad. A ella han asistido también numerosos oficiales que forman parte del ejército activo. A la llegada de los cosacos, se disolvieron los reunidos. Se han operado cuatro detenciones.

Almacenes asaltados

Varsovia.—Durante la noche última varios hombres armados han asaltado en el distrito de Radom los almacenes de la mina de carbón Gygmunt.

Noticia desmentida

San Petersburgo.—Se desmintió oficialmente que haya estallado graves desórdenes en Helsingfors.

Congreso obrero

Moscú.—Se sabe que en diferentes países extranjeros se están haciendo preparativos para el Congreso obrero que se celebrará en esta ciudad el mes de Diciembre próximo.

Nota

Constantinopla.—La Puerta ha contestado á la nota que le han dirigido las embajadas el dia 25 de Septiembre persintiendo en que no acepta el establecimiento de registros financieros en Macedonia.

El cultivo del algodón

Londres.—Telegrafian de Nueva York al «Daily Chronicle» que numerosos despachos de varios centros donde se cultiva el algodón, anuncian que las tormentas han causado enormes daños á esta clase de cosecha. Las de arroz y caña de azúcar también han quedado completamente destruidas.

IMPRENTA

en

EL TELEGRAMA DEL RIF

Pés de vida, 2 por 5 céntimos.
Listas de embarque, id. id. id.
Recibos para cobrar alquileres de casa, el 100 045 pts.

Noticias al Juzgado, dos 15 céntimos.

Esquelas de defunción, tarjetas de visita y toda clase de trabajos tipográficos á precios económicos.

SAN MIGUEL, 4.

GRAN FÁBRICA DE MESAS DE BILLAR.

VIUDA E HIJAS DE ALEJO AMORÓS

La más antigua de España y única en su clase en Europa

CASA FUNDADA EN EL AÑO 1833



BILLARES DE



PRECISIÓN

Primeras y únicas fábricas que introdujeron en España el sistema del "NUEVO" sistema de construcción; innovación que le valió diez años de privilegio *del sivo*; premiadas con 20 medallas en diversas Exposiciones y con las más altas recompensas del Medallón de Oro en las Universales de París, 1878, y de Barcelona, 1888, con igualmente los Nacionales de Barcelona, 1888; Zaragoza, 1884, y Regional de Cádiz, 1869, y por varias Corporaciones científicas y económicas nacionales y extranjeras. Habiéndole obtenido la Cruz de Isabel la Católica y el Caso de escudo de armas por méritos artísticos concedidos de su propia por la Real Casa y Patrimonio.

¡Nueva invención AMORÓS!

EL ÚLTIMO ADELANTO DE LAS MESAS DE BILLAR.

Con este título distinguidas eminencias del juego de billar han declarado que el nuevo modelo AMORÓS de la banda de goma americana de gran precisión. Respectables notabilidades han considerado la banda AMORÓS como la NON-PLUS-ULTRA de todas las conocidas, así españolas como extranjeras.

Especialidad en billares Mate para Academias. Grande y variado surtido de acc. bolas, paño, suelas, llaves, etc.

Se construyen mesas desde 950 pesetas en adelante. — Expedición á todos puntos

Despacho: Conde Asalto, 26.—Barcelona. — Fábrica: Blaseo de Garay, 53

Representante: D. David J. Melul—S. Miguel 26.—Melilla

PASTILLAS BONALD

CLORO-BOROSÓDICAS CON COCAINA

De eficacia comprobada por los señores Médicos para combatir las enfermedades de la boca y de la garganta. Tos, ronquera, dolor, inflamaciones, pleur, alfaras, alegriadas, sequedad, granulaciones, asfonia producida por causas peritéticas, fisiología del aliciente, etc. Las pastillas BONALD, premiadas en varias Exposiciones científicas, tienen el privilegio de que sus fórmulas fueron las primeras que se conocieron de su clase en España y en el extranjero.

ACANTHEA VIRILIS

Elixir antibacilar BONALD

DE

Tiocolcianato-ranídico fosfoglicérico

Combatte las enfermedades del pecho.

Tuberculosis incipientes, catarrus bronconeumónicos, baringo-faringeos, infecciones gripales, palúdicas, etc.

PRECIO DEL FRASCO, 5 PTAS.

Frasco de Acanthea granulada, 5 pesetas. Frasco del vino de Acanthea, 10 pesetas.

De venta en todas las farmacias y en la del autor, Núñez de Arco (antes Cigarrera), 17, Madrid. En Barcelona, Génova, 5.

SANTA BÁRBARA

Academia preparatoria para carreras civiles y Militares
DIRECTOR:

Capitán de Artillería D. Cándido Lobera

En este Centro de enseñanza, el más antiguo de los de su clase en Melilla, han obtenido plaza el 75 por 100 de los alumnos presentados en las convocatorias habidas desde 1898.

En la de 1900 obtuvo el número UNO, en Infantería. En 1902, el CUATRO en Ingenieros; en 1903, de NUEVE presentados obtuvieron plaza OCHO uno de ellos el número CINCO en Infantería y en la de 1904 ingresaron SEIS, dos de ellos con los números 4 y 5 en Administración Militar y en la del corriente año CINCO de SEIS presentados, uno el ONCE en Infantería.

SE ADMITEN INTERNOS

Dirección: IGLESIA 4

Fonda "La Africana,"

DE

EMILIO SEGOVIA

Jardines 7, MANTILLETE

Cómodas habitaciones y elegante comedor para banquetes.

Mesa redonda.

Servicio á domicilio

y á la carta

La Ibérica



ZAPATERÍA
DE LA

Viuda de Ramírez y Hermano

Extenso y variado surtido de calzado á la venta á precios económicos.

Especialidad en el calzado á la medida y en pieles finas.

Calle San Miguel, 23

MIGUEL MELIÁ VIEJO

Cirujano dentista

Único con título de esta clase

EN ESTA PLAZA

Servicio á domicilio

Avisos, Jardines 78; RELOJERÍA

Mil pesetas

al que pre-
sente cár-
sulas de Sandalo mejores
que las del Dr. Pizá de Barce-
lona, y que curan más pronto
y radicalmente todas las enfer-
medades urinarias.

Plaza del Pino, 3, Farmacia.

¡Ojo compradores!
ALMACEN DE SALDOS

Gran surtido en sedas, alpaca, batistas, hilos, percales, medias, entretiñas, perfumería, sombreros, cuadros y muchos artículos ventajosos que podemos ofrecer como verdadera ganga.

Margallo, 29 (Polígono)

SERVICIO ITALO SPAGNUOLO

Línea quincenal entre Génova, Marsella-Melilla y costa de Marruecos



El dia 28 de Septiembre saldrá de Génova y de Marsella el 2 de Octubre di-
recto para Melilla y puertos de Marruecos, al vapor

Ausonia

admitiendo carga y pasaje.

Para informes, dirigirse á sus Consignatarios en esta Plaza,

Sres. P. Baraquet y Comp.

Para Almería y Barcelona

El dia 26 de Octubre saldrá de este
puerto para Almería y Barcelona el mag-
nífico vapor español

VELARIDE

Admitiendo carga y pasajeros á los precios
siguientes:

Para Almería.—Carga: Tonelada, 6 ptas.—Pasajeros: En 1.^a
clase, 10 ptas.; en 3.^a id., 5 id.

Para Barcelona.—Carga: Tonelada, 18 ptas.—Pasajeros: En
1.^a clase, 45 ptas.; en 3.^a id., 25 id.

Consignatario: D. David J. Melul.—San Miguel, 26

